

Bandera Mapuche Wenufoye fue izada en el Gobierno Regional de Valparaíso en conmemoración del 12 de octubre

Como un hecho “inédito e histórico” fue valorado por parte del gobernador Rodrigo Mundaca el izamiento de la bandera Mapuche Wenufoye en frontis del Gobierno Regional de Valparaíso durante este 12 de octubre, fecha en que se conmemora el día de la resistencia de los pueblos indígenas a la invasión española, en un acto llevado a cabo por la comunidad Mapuche ‘We Folilche Amuleaiñ’.

La ceremonia, conocida como ‘llepun’ y organizada por la comunidad, se presentó así como un hito que pone en relevancia la apertura del Gobierno Regional para avanzar junto a todos los pueblos originarios de la región, particularmente en una fecha tan significativa, lo que da cuenta de la importancia de resignificar esta conmemoración junto a los pueblos originarios y cómo el Estado debe avanzar en reconocimiento y justicia para con ellos.

Anuncio Patrocinado

Bandera Mapuche Wenufoye fue izada en el Gobierno Regional de Valparaíso en conmemoración del 12 de octubre

PERMISO CIRCULACIÓN

Segunda cuota

Paga en línea:

www.muninogales.cl



 Recuerda que hasta el 30 de agosto tienes plazo para pagar la segunda cuota de tu permiso de circulación 2025.

Te informamos de los horarios de atención en la Unidad de Tránsito. (Interior Edificio Municipal)

 **Martes 26 al viernes 29 de Agosto:**

 09:00 - 13:30 horas.

 **Sábado 30 de Agosto:**  09:00 - 13:30 horas.

También puedes realizar el trámite en www.muninogales.cl



Nogales
MUNICIPALIDAD

Bandera Mapuche Wenufoye fue izada en el Gobierno Regional de Valparaíso en conmemoración del 12 de octubre

En la ocasión también se hicieron presentes peñi y lamngen de la ciudad de Valparaíso, además de integrantes del equipo del Gobierno Regional y el encargado regional de la Subdirección Nacional de Pueblos Originarios del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Alexis Antinao.

Sobre la importancia de esta ceremonia, el lonko Iván Coñuecar Millán, de la comunidad We Folilche Amuleaiñ, expresó la necesidad de resignificar este día, explicando que “Nosotros este día lo consideramos un día de resistencia, un día de conmemoración de nuestros héroes -nuestros weichafes- que han caído en más de quinientos años en este territorio defendiendo lo que para nosotros es sagrado: la tierra; y esta resistencia se sigue manteniendo hoy día en contra el Estado que nos sigue aplicando leyes”.



WAWM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

Sobre el anuncio por parte del gobierno central de invocar el estado de excepción en la región de La Araucanía, el lonko agregó que “Para nosotros es de mucha preocupación que el gobierno aplique este tipo de leyes o subterfugios para seguir reprimiendo a nuestro pueblo, a nuestra nación mapuche(...) Los mapuche somos democráticos, nosotros estamos acostumbrados a los parlamentos y estamos acostumbrados a conversar, entonces cuando vemos este tipo de actitudes del Estado en contra -y en un momento tan importante como es el 12 de octubre- seguir aplicando las leyes en desmedro del pueblo originario del territorio, como en la nación mapuche, entonces nosotros mandamos en este momento a nuestro peñi,

Bandera Mapuche Wenufoye fue izada en el Gobierno Regional de Valparaíso en conmemoración del 12 de octubre

lamngen, de las comunidades del sur, un fuerte newen”.

Por su parte, Rodrigo Mundaca, gobernador de la Región de Valparaíso, señaló que este 12 de octubre “No tenemos nada que celebrar”, aludiendo a que esta conmemoración tiene relación con un “Nuevo trato, un trato de pueblo a pueblo, así lo entendemos y lo entendemos objetivamente, porque hoy día la militarización que se pretende impulsar nuevamente en las comunidades -Mapuche, en particular-, da cuenta efectivamente de un Estado fallido, de un Estado que ha mantenido su conducta colonizadora, que se ha enriquecido a costa del pueblo Mapuche”.

Finalmente, la máxima autoridad regional recalcó el valor de este momento, toda vez que “Marca un antes y un después en la forma en la cual tienen que relacionarse las autoridades democráticas de esta región, una relación de pueblo a pueblo, una relación de amistad, de solidaridad, de respeto mutuo, porque hoy día la causa del pueblo Mapuche también es la causa del movimiento social chileno(...) Reivindicamos la plurinacionalidad, la multiculturalidad, y reivindicamos los derechos de todos y cada uno de los pueblos que habitan en este territorio y -particularmente- todos y cada uno de los derechos del pueblo mapuche”.

Bandera Mapuche Wenufoye fue izada en el Gobierno Regional de Valparaíso en conmemoración del 12 de octubre



Bandera Mapuche Wenufoye fue izada en el Gobierno Regional de Valparaíso en conmemoración del 12 de octubre



Bandera Mapuche Wenufoye fue izada en el Gobierno Regional de Valparaíso en conmemoración del 12 de octubre



Bandera Mapuche Wenufoye fue izada en el Gobierno Regional de Valparaíso en conmemoración del 12 de octubre



Bandera Mapuche Wenufoye fue izada en el Gobierno Regional de Valparaíso en conmemoración del 12 de octubre



Bandera Mapuche Wenufoye fue izada en el Gobierno Regional de Valparaíso en conmemoración del 12 de octubre



y tú, ¿qué opinas?